

B. Dirks
 Sektion Notfallmedizin, Klinik für Aästhesiologie, Universitätsklinikum Ulm

Nachruf auf PD Dr. med. Detlef Blumenberg

16.10.1948 bis 18.10.2010



Abb. 1 ▲ PD Dr. med. Detlef Blumenberg

Für uns alle unfassbar verstarb plötzlich und unerwartet das Mitglied des Herausgeberboards der Zeitschrift *Notfall + Rettungsmedizin*, der Vorsitzende der BAND und Mitglied des Exekutivkomitees des German Resuscitation Council – Deutscher Rat für Wiederbelebung – PD Dr. med. Detlef Blumenberg (▣ **Abb. 1**) in Osnabrück im Alter von 62 Jahren.

Wir trauern um einen überzeugten Notfallmediziner, eine aufrechte Persönlichkeit und einen lieben Kollegen, mit dem wir Kongresse, Gremienarbeit, Herausgeberschaft, aber auch ein gutes abendliches Glas Wein teilen durften. Sein beruflicher Werdegang führte ihn nach Studium und Facharztweiterbildung in Würzburg nach Osnabrück, wo er als Chefarzt der Anästhesie am dortigen Klinikum eine neue Aufgabe fand.

Von Beginn seiner ärztlichen Tätigkeit an engagierte er sich in der Notfallmedizin. Er engagierte sich mit Initiativen, Publikationen und Vorträgen ebenso wie im NAW und im RTH. Er war begeisterungsfähig, aber auch kritisch in der Sache; sein Engagement war vorbildlich.

Er gehörte zu den Gründungsmitgliedern der Arbeitsgemeinschaft der in Bayern tätigen Notärzte (agbn). So war es folgerichtig, dass er sich zur Verfügung stellte, als die Bundesvereinigung der Arbeitsgemeinschaften der Notärzte Deutschlands (BAND) 2006 ihren Vorsitzenden neu wählte. Es gelang ihm, die BAND in neuen Institutionen und Gremien zu integrieren und ihr Ansehen und ihren Stellenwert zu stärken.

Dr. Blumenberg war stets um einen Ausgleich differenter Meinungen und Ansichten bemüht, um der BAND den Stellenwert zu geben, der ihr seiner Meinung nach zustand. Er beeindruckte als engagierter kompetenter Interessenvertreter der deutschen Notärzte, sodass ihn das Herausbergergremium der Zeitschrift *Notfall + Rettungsmedizin* bat, sich für die Zeitschrift zur Verfügung zu stellen. Leider konnte er seine Expertise nicht lange im Herausbergergremium einbringen.

Seine Begeisterung und Tatkraft haben auch Zweifler überzeugt, Dr. Blumenberg wird uns fehlen.

Korrespondenzadresse

Dr. Dr. B. Dirks
 Sektion Notfallmedizin,
 Klinik für Aästhesiologie,
 Universitätsklinikum Ulm
 Prittwitzstraße 43, 89070 Ulm
 burkhard.dirks@uni-ulm.de